

Bonjour tout le monde !

Le « P'tit mot du CDI », c'est reparti pour un tour ! Et pour inaugurer cette nouvelle année ensemble, je vous propose de parler de notre Terre et de notre humanité. Cet été, le rapport du GIEC (groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat) a confirmé l'ampleur du réchauffement climatique et la responsabilité humaine. Ce n'était pas un scoop ! Oui, on est sûrs.

Oui, c'est grave. Oui, ça fait peur.

Maintenant, il reste la possibilité de limiter les dégâts. Et il en a déjà. Pour ça, il faut agir, mais pour agir, il faut se sentir concerné. Et il n'est pas facile d'accepter cette réalité.

Pour agir, au collège vous avez des éco-délégués encadrés par Mme Colomb sur lesquels vous pouvez vous appuyer pour porter vos idées. Vous pouvez aussi agir au collège et dans vos familles parce que l'engagement (thème des 3<sup>e</sup>) permet de se sentir utile et apaise l'angoisse.

« Nous aimerions que l'ensemble du rapport contribue à améliorer la connaissance du climat dans le monde entier, qu'il soit utilisé dans l'enseignement à l'échelle mondiale pour les adolescents et les étudiants, afin qu'ils puissent acquérir les dernières et meilleures connaissances disponibles. »

Valérie Masson-Delmotte

<https://www.franceculture.fr/personne/valerie-masson-delmotte>

«

Bigger than us ».

Les 3<sup>e</sup>, ces chanceux, ont pu aller voir en avant-première la diffusion de ce film impressionnant sur l'engagement de jeunes, qui luttent contre la pollution et les injustices. Un jour, ils ont eu envie de se sentir utiles et se sont lancés, et leurs actions ont pris de l'ampleur.

« Commencez par une action. »

Vraiment c'est à voir si vous le pouvez.

Résumé + bande-annonce + photos du film

<https://www.jour2fete.com/distribution/bigger-than-us>

Avec un peu de recul.

L'overview effect (=effet surplombant = voir d'en haut) est « un choc cognitif, une prise de conscience dont témoignent certains astronautes lors d'un vol spatial. Cette dernière se produit souvent lorsque ceux-ci observent la Terre alors qu'ils sont en orbite terrestre ou alors qu'ils sont sur la Lune. Cet effet se produit par la mise en perspective directe de la situation de la Terre dans l'espace. La planète bleue est ainsi perçue comme une petite boule de vie fragile, un point bleu pâle « suspendu dans le vide », protégé et nourri par une atmosphère mince comme une feuille de papier. ». Wikipedia

<https://fr.onehome.org/>

<https://www.youtube.com/watch?v=027NihikFAQ>

L'Affaire du siècle.

Suite à la pétition en ligne (2 millions de signataires) visant à poursuivre l'État français pour son inaction dans la lutte contre le réchauffement climatique, le tribunal administratif a reconnu le 3 février 2021 la faute de l'État.

Le déroulement de l'Affaire au tribunal par le collectif plaignant :

<https://laffairedusiecle.net/laffaire/affaire-du-siecle-au-tribunal/>

Pourquoi l'Affaire du siècle :

<https://laffairedusiecle.net/laffaire/pourquoi-attaquer-etat/>

Le mot de la fin : vous avez plus de pouvoir que ce que vous croyez ! Mme Demars